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Der amtierende Präsident des LVWB führt den Vorsitz 
 
1. BEGRÜSSUNG UND BESCHLUSSFÄHIGKEIT 
 
Der amtierende Präsident Christian Körber eröffnete um 19.20 Uhr die Generalsversammlung und begrüßte die 
Anwesenden, und gibt eine Erklärung, warum - entgegen erster Einladung zur GV - der Punkt Genehmigung Statuten 
gestrichen wurde (Änderungen sind hier aufgrund Statutenänderung des Fachverbandes ÖSKB notwendig, dies 
erfordert jedoch noch genaue Prüfung und Änderung, welche zur Zeit noch nicht möglich war). 
Die Sitzung wird daher nach den aktuellen Statuten 2002 durchgeführt. Die geänderten Statuten werden zur nächsten 
Hauptversammlung (diese wird zur außerordentlichen GV) nach Aussendung zur Prüfung zur Genehmigung 
vorgelegt. 
 
Hr. Körber gibt als Anraten an den neuen Vorstand eine Gebührenänderung vor (Meldegebühren Erhöhung um  
Euro 1,00, da mit Juli 2017 eine Erhöhung durch den ÖSKB erfolgt ist) 
 
In weiterer Folge berichtet Hr. Körber über die abgelaufene Periode (da sein Bericht aktuell noch nicht vorgelegen ist, 
aber nachgereicht wird) welche v. div. Rücktritten bis zur Stichwahl 2014, wie auch von Problematik mit 
Bahnenabnahmen was zur Änderung von Spielplänen geführt hat, geprägt waren. Die internationalen Erfolge wurden 
ebenso erwähnt, wie auch der Aufruf unbedingt die Jugend zu forcieren.  
 
Dazu gab es nach Aufruf keine weiteren Fragen. 
 
Anwesend 
 
Vorstand:  
Christian Körber, Carina Linduska, Monika Schmotz, Herta Perschy, Christian Söllner, Hermann Gsandtner, Robert 
Hrobar, Walter Fiala entschuldigt: René Frank 
Kontrolle: 
Gabriele Bruckner, Willy Erhart 
Wahlkomitee: 
Karin Hallaymayr (Vorsitzende), Eveline Lenz, Andrea Weber, entschuldigt: Trixi Klima, Karl Fröschl 
ÖSKB-Präsidium: 
Anton R. Schön 
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Vereine: 
Siehe beilgd. Unterschriftsliste 
Fördernde Mitglieder: 
Hallenliga Plus/Thomas Tybl, Betriebsliga/Gerhard Schindler 
 
Stimmberechtigung: 
Von 24 gemeldeten Vereinen waren 28 Delegierte anwesend, die 42 von 44 Sektionen vertraten, d.s. 95,45 %. Damit 
war, gem. Statuten §9 Pkt. 9, die Beschlussfähigkeit gegeben. Der Antrag v. Präsident Christian Körber zur Toleranz, 
dass die alleinigen Vertreter jener Vereine, die zwei oder mehr Vertreter hätten entsenden sollen, die volle 
Stimmberechtigung haben, wurde einstimmig angenommen.  
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2. BERICHTE der VORSTANDSMITGLIEDER und MITARBEITER 

 
 

a. Präsident 
wurde persönlich vorgetragen 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
b) Bericht der Vizepräsidentin und Meldereferentin zur Generalversammlung am 16.11.2017 

 
 
Die letzten 3 Jahre sind sehr rasch vergangen, sie waren arbeitsintensiv und sowohl von traurigen aber auch 
erfreulichen Momenten geprägt. 
 
 
 
Meldereferat: 
 
Anbei ein kurzer Überblick über unsere gemeldeten Spieler/innen: 
Gesamt:      davon (Sen/Jug): 

160 Damen   Sen A 125       18 Junioren 

429 Herren   Sen B 128 5 Jugend 

589 Gesamt   Sen C 135 4 Schüler A 

      1 Schüler B 

    Gesamt 388 28  

        

Dies bedeutet zum Vorjahr 16/17 einen minimalen Rückgang (607 gesamt davon157/W/450M) 
Die Ummeldefristen sind heuer wieder sehr gut und reibungslos vorangegangen, der elektronische Weg, von dem zum 
Glück schon sehr viele Gebrauch machen, funktioniert reibungslos und ist auch für mich eine große Erleichterung. 
Im ÖSKB haben wir einen neuen Passreferenten, nachdem Thomas Szolga sein Amt zurück gelegt hat, sind wir hier 
erfreulicherweise nun durch unsere Sparte Bowling mit Benjamin Kubalek hervorragend vertreten. Die Abwicklung 
funktioniert tadellos und sehr rasch. 
 
Ausbildung:  
 
Im Juni hat heuer wieder ein Instruktorkurs mit 16 Teilnehmer/innen Classic/Bowling begonnen, leider können nur 
mehr 4 von 7 Bowlern die Ausbildung beenden (2 x Wien, 1 x NÖ, 1 x Tirol). 
In dieser Woche findet die Abschlußprüfung statt, wir wünschen viel Erfolg und freuen uns schon auf die 
Zusammenarbeit! 
 
Derzeit ist auch ein USBC Coaching Basic/Bronze Level Kurs v. ÖSKB aus in Planung, dieser wird voraussichtlich 
im Frühjahr in Salzburg (alternativ Innsbruck oder Linz) stattfinden, wir ersuchen alle Interessierten um Rückinfo 
direkt an Hrn. Christoph Rohrmoser oder Hrn. Günter Janac. 
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Förderungen: 
 
Die Fachverbandsförderung und die Förderung für die Jugend wurde fristgerecht bereits im Frühjahr bei der MA51 
eingereicht und wird voraussichtlich in Kürze abgerechnet. 
 
Die Förderung des ÖSKB ist derzeit in Vorbereitung. 
 
Teilweise kämpfen wir auch leider hier mit dem Verwaltungsaufwand, da die Vorschriften und Prüfungen extrem 
verschärft wurden. 
 
ÖSKB: 
 
Die Zusammenarbeit zwischen Landesverband und ÖSKB funktioniert sehr gut.  
Hr. Harald Artner ist nach Fr. Nguyen nun der neue Sekretär, die Kommunikation funktioniert tadellos. 
 
Schulsport/Tag des Sports: 
 
Unser Teppich war heuer einige Male in Kindergärten und Schulen im Einsatz, ebenso wie beim Gehörlosen 
Sommercamp, also auch auf div. Messen in Innsbruck.  
 
Der Tag des Sports fand heuer bereits zum zweiten Mal im Prater statt, vielen Dank an alle fleißigen Helfer/innen, 
auch hier kam unser Teppich als auch die tolle neue Bowlingbahn (Dank an Hrn. Schön und Hrn. Rohrmoser) zum 
Einsatz. Wir konnten viele Besucher/innen begrüßen, auch das Fernsehen und Regierungsbesuch war anwesend. 
Speziellen Dank an Hrn. Machek ohne den der Transportlogistik nicht möglich wäre. 
 
Jugend: 
 
Ab sofort jeden gibt es jeden Mittwoch ein Angebot für Kinder, das Programm heißt "Match Dich" und wir hoffen auf 
viele Teilnehmer/innen. Ebenso planen wir ab Jänner am Freitag 14-tägig, wieder das offene Jugendtraining des 
Landesverbandes anzubieten. Details folgen noch. 
 
Auch die Bowlingschule ist sehr gut besucht, hier können wir immer wieder neue Jugendliche als auch Erwachsene 
begrüßen, einige davon sind nun auch regelmäßig in der Halle anzutreffen. 
 
NADA/ADE: 
 
Hier haben wir noch immer nicht von allen Spieler/innen die bei div. ÖM bzw. STM starten, die Formulare erhalten.  
Bitte um Info an Eure Vereinsmitglieder! Im Bedarfsfall geben wir vor den Bewerben bekannt, welche noch 
ausständig sind. 
 
Schiedsrichter: 
 
Hr. Frank lässt sich für die Sitzung entschuldigen. 
In seinem Namen darf ich weitergeben, dass wir hier leider derzeit eine Unterbesetzung haben, ich ersuche Euch um 
Mithilfe bzw. bei Interesse an dieser Tätigkeit um Info. Auch ersucht er, wieder mehr Beachtung dem „toten Holz“ zu 
geben und dies im Spielbetrieb umgehend zu melden bzw. entfernen zu lassen, um hier Diskussionen zu vermeiden. 
 
International: 
 
Auch in den vergangenen Jahren konnten wir wieder unsere Stärke als Veranstalter, speziell in der Plus Halle, 
beweisen. Sämtliche Turniere sind reibungslos verlaufen und wir arbeiten bereits mit Hochdruck an der ESBC2018.  
Leider war eine Austragung des Vienna Open heuer aufgrund immer geringer werdenden Starterfeldes nicht mehr 
möglich.  
 
 
Ich möchte mich hiermit bei allen Funktionärinnen und Funktionären für Ihre Mitarbeit bedanken, ebenso wie bei 
allen Vereinen und Vereinsvertretern für die gute Zusammenarbeit!  
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c) Bericht des Sportobmanns zur Generalversammlung am 16.11.2017 
 
 
 

Kaum hat man eine neue Funktionsperiode begonnen, ist sie auch schon wieder vorbei. Drei Jahre vergehen fast wie im 
Flug. Und doch ist in diesen drei Jahren sehr viel für unseren Sport ge- bzw. verändert worden. Abgesehen von der 
Sperre der Florido im März 2015 sowie immer wieder Teilsperren im Prater bzw. in der Post (welche dann natürlich 
Änderungen im Sportprogramm nach sich ziehen und berücksichtigt werden müssen) glaube ich, konnten wir mit 
diversen Änderungen einiger Bewerbe den Meisterschaftsbetrieb interessanter und vielfältiger gestalten. Hier ein 
Auszug davon: 
 

 Zweimalige Änderung vom Wiener Cup (nur mehr 1 Tag und noch kürzer) 

 Änderung der Seniorenbewerbe mit Einführung eines Handicaps 

 Trennung der Einzel und Doppelbewerbe bei den Senioren 

 Auflösung Parallelklasse im 5-er Bewerb 

 Die RL-Schnitte der Herren wurden wieder herabgesetzt 

 Verschiedene Final-Varianten bei WM Einzel, Doppel und Mixed 

 Möglichkeit vereinsübergreifend bei RL Mixed und WM Senioren Doppel zu spielen 

 

Durch die Vielfalt der Bewerbe ergibt sich für sehr viele Spieler doch ein enormer Zeit- und auch Geldaufwand. Das 
sorgt auch vereinzelt für Unmutsäußerungen, die ich natürlich auch verstehe, möchte aber betonen, man muss ja nicht 
alles spielen. Und für weitere Verbesserungen oder Hinweise habe ich immer ein Ohr offen. Das sollte aber auch 
wieder auf einer vernünftigen Gesprächsbasis ablaufen. Für die kommende Saison 2017 / 2018 ist noch ein neuer 
Bewerb im Gespräch und zwar das Senioren-Mixed. Wie das im zukünftigen Plan unterzubringen ist, werden wir 
noch genauer betrachten. 
 
 
Selbstverständlich will ich auch noch auf die internationalen Erfolge einzelner Spieler bzw. Mannschaften 
aufmerksam machen: 
 

 4 Medaillen bei der Senioren-EM in Bologna 

 EWC 2016 Bronze in Damen-Doppel durch Gross / Adler 

 Mannschafts-EM 2016 der Herren mit einer Bronzemedaille 

 2 Medaillen bei der Senioren-EM in Copenhagen 

Und natürlich noch etliche persönliche nationale Rekorde in den diversen Bewerben. 
 
 
Zum Abschluss möchte ich mich bei allen Spielern und Funktionären für das mir entgegengebrachte Vertrauen 
bedanken und versichere euch im Falle einer Wiederwahl, dass ich mich natürlich weiter bemühen werde, für Euch 
einen zufriedenstellenden Sportbetrieb aufrecht zu erhalten.  
 
 

In diesem Sinne „GUT HOLZ“  
Christian Söllner 
Sportobmann des LVWB 
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d) Bericht der Kassiererin zur Generalversammlung am 16.11.2017 
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e) Tätigkeitsbericht der Wiener Senioren von 2014-2017 

 
 

In der Zeit von 2014 bis 2016 haben wir den Städtevergleich 3-mal gewonnen. Wir spielten jedes Jahr mehrere 
Runden Quali um den Vergleich mit unseren besten Spielern bestreiten zu können.  
 
Der Vergleich wird abwechselnd in Wien und in München ausgetragen, für die Senioren ist die Reise nach München 
immer ein Erlebnis, besonders wenn wir gewinnen können.  
 
Der Städtevergleich 2017 wird vom 4.11.2017 bis 5.11.2017 wieder in der Plushalle ausgetragen, auch hier hoffen 
wir, dass dieser Vergleich wieder für Wien gewonnen werden kann. Sollten sich Zuseher in die Halle begeben wäre es 
für unsere Spieler von Vorteil wenn sie Unterstützung bekommen.  
 
Auch zwischen den Städtevergleichen sind wir für unsere Senioren und Seniorinnen tätig gewesen, wir haben 
verschiedene Turniere wie Oster- oder Weihnachtsturniere in der Plushalle veranstaltet.  
 
Das  Weihnachtsturnier 2017 findet am 16.12.2017 um 10h in der Plushalle statt, auch hier bitten wir, dass sich 
möglichst viele Teilnehmer melden.  
 
Seit dem Jahre 2017 gibt es in der Plushalle jeden 3.Freitag im Monat ein 9er Strike Turnier mit steigender 
Teilnehmerzahl. Auch die Halle im Prater als auch die Halle in Hernals führen 9er Strikes Turniere durch. Die Anzahl 
der Spieler bewegte sich ca. zwischen 35 und 50 Personen pro Turnier, ebenso waren die Qualirunden für den 
Städtevergleich mit ca.40 Spielern pro Termin gut besetzt.  
 
Mit der Plushalle wurde ein Arrangement getroffen, speziell für den Seniorentag am Dienstag von 10 bis 15h, 
um 18€ inklusive Mittagessen kann man spielen so viel man will. Dieses Arrangement wird von den teilnehmenden 
Senioren/innen sehr gut bewertet, auch hier  ist die Spieleranzahl steigend. 
 
 
Dies ist ein kurzer Tätigkeitsbericht der Seniorenwarte Alfred Frötschel und Christine Gablek. 
Wien, 16.10.2017 
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3. RECHNUNGSABSCHLUSS 
 
Der Kassabericht wurde v. Hrn. Körber vorgelesen und erklärt.  
 
4. VORANSCHLAG FÜR DIE KOMMENDE SAISON 2017/2018 
 
Budget neues Jahr incl. evt. möglicher Einsparungen wird vorgetragen 
 
 
5. DRINGLICHKEITSANTRÄGE 
 
Es lagen keine Dringlichkeitsanträge gem. §9 Pkt. 10 der Statuten vor. 
 
6. RECHNUNGSPRÜFUNG 
 
Willy Erhart berichtete, dass die Kassa regelmäßig überprüft und für richtig befunden wurde. Er beantragt die 
Entlastung des Vorstandes, welche einstimmig abgegeben wurde. 
 
Die Vorsitzende des Wahlkomitees, Karin Hallamayr, übernimmt den Vorsitz 
 
7. WAHLVORSCHLÄGE KANDIDATEN 
 
Das Wahlkomitee trat jeweils am Donnerstag 19.10.17, Mittwoch 25.10.17 und Donnerstag 02.11.17 in der Zeit v. 
19.00 - 20.00 Uhr im Plus Bowlingcenter zusammen. 
 
Zum letzten Termin am 02.11.2017 wurde ein Wahlvorschlag eingebracht: 
 
Team Körber: 
 
Präsident:   Christian Körber 
Vizepräsident:   Carina Linduska 
Kassier:    Monika Schmotz 
Sportobmann:  Christian Söllner 
Kassier-STV:   Herta Perschy 
Strafreferent:   Hermann Gsandtner 
Schiedsrichterobmann:  René Frank 
Sekretär/Schriftführer:  Lieselotte Wühl 
Pressereferent:   Walter Fiala 
 
a) Abstimmung zur Blockwahl 
 
Da nur ein Wahlvorschlag eingelangt war, wurde v. Fr. Hallamayr der Antrag zu einer Blockwahl gestellt. Dieser 
Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
b) Wahl des neuen Vorstandes für die Periode 2017 - 2020 
 
Der Wahlvorschlag wurde mit einer Enthaltung angenommen. 
 
c) Wahl der neuen Kontrolle für die Periode 2017 - 2020 
 
Die beiden Kandidaten Gabriele Bruckner und Willy Erhart wurden einstimmig mit der Aufgabe der Kontrolle 
gewählt.  
 
d) Abfrage zur Wahlannahme 
 
Die Vorsitzende fragt die neu gewählten Vorstandsmitglieder und die Mitglieder der Kontrolle ob sie die Wahl 
annehmen. Die Wahl wurde von allen angenommen.  
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Hr. Körber erklärt, dass er Hrn. Thomas Gross in den Sportausschuss einberufen möchte. 
 
Hr. Rohrmoser berichtet über den aktuellen technischen Zustand der Phönix Hernals Halle, hier finden derzeit 
Arbeiten statt, zur Zeit gibt es nur eine befristete Abnahme ab Bahn 19-32 der technischen Kommission des ÖSKB. 
 
Hr. Thomas Tybl, als Vertreter der Hallenliga Plus, gibt einen kurzen Bericht ab. 
 
Hr. Gerhard Schindler, als Vertreter der Betriebsliga, gibt ebenso einen kurzen Bericht ab, und kündigt das 
Städteturnier 2018 (v. 19.5. bis 21.5.2018 Plus Halle) in Wien an. 
 
Hr. Michael Rauscher meldet sich zu Wort und gibt einen Vorschlag für die Abwicklung der Meisterschaft bekannt, 
dieser Modus wurde bereits im Sportausschuss diskutiert, aber nochmals für die nächste Sitzung vorgemerkt (Modus 
in Anlehnung an die deutsche Bundesliga). 
 
Hr. Anton R. Schön gibt ergänzend bekannt, dass zu diesem Thema bereits auch in der Info 11-2017 des ÖSKB 
berichtet, bzw. Überlegungen angestellt wurden. In weiterer Folge erwähnt Hr. Schön den Abschluß des aktuellen 
Instruktor Kurses, hier hatten wir 4 Teilnehmer aus der Sparte Bowling (von anfänglich 6), die sich der Prüfung 
gestellt und erfolgreich absolviert haben (davon 3 Auszeichnungen) Herzliche Gratulation! 
 
Auch über die Statuten (ÖSKB) wird berichtet, diese werden dzt. v. einem Rechtsanwalt geprüft.  Weiters gab es auch 
erfreulicherweise in letzter Zeit wieder einige Berichte über Bowling in den Medien, sowie auch ein Mediengespräch. 
Zum Thema Spielpreis bei Finalbewerben ÖSKB gib es eine Erklärung auf der Homepage Bowling des ÖSKB. 
 
Ab nächstem Jahr wird es wahrscheinlich auch ein verbindliches Gesetz zum Thema Datenschutz geben, hier müssen 
wir noch genau Informationen einholen. 
 
Zum Abschluß kündigt Hr. Präsident Körber noch den kommenden ESBC an, und ruft zur Mithilfe auf. In weiterer 
Folge bedankt er sich beim ganzen Team und den Anwesenden Vertreter/innen für das Vertrauen. 
 
Sitzung wird geschlossen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


